
  

  

 

Biem教會的第一批宣教士 
 

Biem族總共約有 3000多人，分散地住在巴紐外海的三個島嶼上。2009年我們搬進

Biem島，是全族人口最密集的島嶼，也是族人的文化中心。2012年福音在 Biem島

上傳開來，開始有了第一代的基督徒，Biem教會也從此誕生！但是鄰近的兩個島

嶼，Kadowar 和 Ruprup多年來仍然沒有機會聽到福音....。 

 

但是，這樣的情況即將改變！ 

 

五年前，當福音第一次在 Biem傳開，馬上基督徒問我們：「那鄰近的兩個島嶼怎麼

辦呢？他們還沒有機會聽到，我們也要去把讓人活起來的福音帶到那邊啊！」有些

人甚至興奮地想立刻出發，但我們宣教士問他們：「我們不能只是把福音帶到那

裡，之後就又走人。那不就像是把孩子生下來，然後就讓他自生自滅嗎？記得我們

是怎麼把福音帶到你們中間嗎？我們也一樣需要有一群人，願意離開 Biem，離開這



裡的菜園、離開你們所熟悉的捕魚的地方，長年住在那邊，把福音帶給他們，也繼

續牧養他們....。你們願意去嗎？」一片沈默，沒有人回答。他們知道要付的代價太

大了。這是五年前的事....。 

 

去年，我們按立了 Biem教會第一代的長老，過去的幾年中這群弟兄和他們的妻子已

經擔負起講道、牧養、計畫、甚至處理教會紛爭和教會紀律的責任。去年十二月，

教會主動（沒有宣教士的參與）再次舉行福音聖經課程，有更多的族人明白了福

音，成為神家庭的一員。前幾個禮拜，長老們再次討論到附近島嶼福音的需要，我

們美國的同工 Brandon再次提醒他們，這是長期的投入，是要先想好代價的。但次

這一次的回答跟五年前不一樣！  其中一位長老回答：「我們知道！但是在這世上我

們還要什麼呢？跟隨耶穌，有苦難是"保證"的。那又怎麼樣呢？我們是為了永恆活

著！」 深呼吸，讓我們再一次領受 Biem長老跟我們說的話。。。 

  

『跟隨耶穌，有苦難是"保證"的。』 

『我們是為了永恆活著！』 

 

我們宣教士知道 Biem教會如果開始這個事工，是會面對很多的困難，吹風淋雨，

吃不保，穿不暖，但是我們從聖經領受了一個不變的核心價值：『一個屬於神的教

會，是會不計代價走出去宣教的教會！』 
  

 

 

小船朝往鄰島前進！ 
 

 

 

Kadowar島上沒有平地，所以房子都

是蓋在石頭山坡上 
 

  



 

 

上禮拜二一大早，帶著這樣的心志，Biem教會 12位弟兄姊妹坐上小船，航行到 25

公里外的 Kadowar，是個和 Biem一樣在汪洋大海中的火山島。這次的目的是要去

了解 Kadowar是不是願意有 Biem宣教士過來住在他們中間，跟他們分享神的話。

到了島上，Kadowar召開村民大會，一位 Biem基督徒站在眾人的面前說：「聽

著！如果你不知道你死後會去哪裡，這不是隨隨便便的事。我們釣魚會出錯、我們

選村長可以選錯、在世界上我們會有很多糊塗的時候，有時候也沒什麼大不了。但

是，如果你搞錯到底神預備了什麼樣的路，讓我們回到祂那裡去，喔！那就糟糕

了！因為那是永永遠遠的事！所以請你們一定、一定、一定要仔細聽，要認真的作

決定，你們到底要不要聽這個神的話。」 

 

Biem基督徒很清楚地告訴 Kadowar的村民，『白人』宣教士不會過來，只有『黑

的』。儘管大部分的村民很清楚地表達希望 Biem基督徒能把神的話帶到他們中間，

總是還有一些人極力反對。村民大會的最後，Kadowar一位酋長站起來說：「還要

說什麼嗎？我們已經劃了一塊地讓你們住！還有什麼需要討論的呢？我們想要知道

神的話到底在說什麼，就這樣吧，你們一定要過來，就是這樣了！」 

 

最後另一個 Biem的弟兄跟 Kadowar的村民這樣說：「你們要知道，如果你們決定

要我們過來，我們不是來教隨便的東西，我們是要來教神的話，而神的話是大有力

量的，祂會帶來改變。如果你們不要神的話所帶來的改變，那就最好不要邀請我們

過來。你們好好地討論，決定了之後再讓我們知道。」 

 

之後，Kadowar的村民和 Biem的基督徒便進入一整晚的對話和討論。村民們有好

多的問題要問 Biem的基督徒，他們告訴 Biem基督徒，他們對死亡有極大的恐懼，

一定得要聽到神的話才行！隔天，Biem基督徒們再次坐上小船，回到 Biem，也跟

教會分享在 Kadowar的一切，教會弟兄姊妹非常興奮，他們很清楚這不是教會幾個

長老或弟兄姊妹自己的衝勁，而是 Biem教會全體的責任！ 

 

我們美國的同工 Brandon這麼說：「我們還不知道 Kadowar最後的決定是什麼，但

是教會非常清楚，如果神要這件事情成就，那就必定會成就。請為 Biem教會禱告，



他們接下來要決定要差哪幾個家庭，離開這個他們住了一輩子的家，搬到 Kadowar

住在那裡的族人中間，遠離他們熟悉的漁場，他們的菜園，和他們的家族....。這看

來短短的 25公里，對一輩子住在 Biem的人來說，就有如美國到巴紐一般地遙遠。

感謝主耶穌，祂讓我們看見什麼叫做『離開本家，為要拯救失喪的人』，我們所做

的一切與基督所付上的代價相比，都算不了什麼了。」 

 

其實我們很高興聽到 Kadowar島民中有反對阻擋的聲音，因為對 Biem基督徒來

說，因為他們從使徒行傳讀到的都是一樣的見證！ 他們自己生命的見證，都因為信

仰而受到逼迫。 感謝讚美主，祂把惡者的攻擊變成了信心的確據！ 請弟兄姊妹們一

定要為 Biem各樣的預備和保守代禱！ 

 

今年三月份，我們全家會回到巴紐參加每年的區會。我們計畫於年會之後回台灣，

完成孩子們今年的課業，暑假再回到巴紐。新約聖經的翻譯也持續地進行，我們希

望能在 2018年底之前完成新約聖經的翻譯。再次謝謝每一位弟兄姊妹和教會的支持

和代禱，我們何其有幸能與神在福音大事上一起同工！ 

 

與你們一起同工的， 

維恩＆悅慈，沐真、沐安 

 

www.ntm.org/wayne_chen 

 

 

http://www.ntm.org/wayne_chen


Kadowar島離 Biem島約 25公里，一個小時的船程。 

 

 

這鄰島是沒有沙灘的，360度都被岩石環繞，沒有可以靠岸的地方，所以弟兄姊妹們都要

一個個跳到石頭上岸。  



 

一位長老跟 Kadowar村民解釋 Biem教會來的目的。  

  



 

Kadowar島民下午聊天，他們坐在一艘還沒完成的獨木舟上。  



 

一個 Biem姊妹跟島民解釋神的話如何改變了她的生命。 



 

從一個火山島看回另一個火山島 - 從 Kadowar的山頂看回 Biem.   

  

 


